



Una mujer herida tras el ataque con cohetes israelíes en el campo de refugiados de Al-Shati, en Gaza.

Vence el ultimátum de Israel en Gaza y se avecina la invasión terrestre

Millones están sin agua tras el fin del plazo para evacuar; EU apresura a sus ciudadanos para salir de Israel

Guerra

Alan Rodríguez

munido@cronica.com.mx

Aumentan los vehículos militares blindados y carros de combate en los alrededores de Gaza, a la espera de una posible incursión terrestre a gran escala de Israel en el enclave, donde no paran los bombardeos israelíes mientras más de un millón de personas han sido llamadas a desplazarse hacia el sur.

Luego de que venció el segundo plazo del ultimátum israelí, la Agencia de Naciones Unidas para los Refugiados Palestinos (UNRWA) emitió un urgente llamado al Gobierno israelí para que garantice la seguridad de los civiles refugiados en diversas instalaciones de Gaza.

La UNRWA destacó la difícil situación de aquellos que, a pesar de la orden de

evacuación, no pueden abandonar la zona, incluyendo mujeres embarazadas, niños, ancianos y personas con discapacidad.

La cifra de palestinos muertos por los bombardeos israelíes se elevó a 2,215, entre ellos 724 niños y 458 mujeres, según informó hoy el Ministerio de Sanidad gazatí.

Y es que los bombardeos israelíes prácticamente no han cesado durante la última semana.

"Anoche, aviones de combate israelíes llevaron a cabo ataques a gran escala por toda la Franja", y entre ellos sobre un punto "donde había docenas de objetivos terroristas de Hamás y agentes terroristas de Nukhba", unidad de élite de las Brigadas al Qasam que fue "una de las principales fuerzas" que hace una semana "lideraron la infiltración" terrestre a Israel, informó un portavoz del Ejército israelí.

GRAVE ESCASEZ DE AGUA

La Agencia de Naciones Unidas para la población refugiada de Palestina en Oriente Próximo (UNRWA) emitió una alarmante advertencia sobre una crisis humanitaria en Gaza relacionada con el acceso al agua potable. Más de 2 millones de personas en la Franja de Gaza enfrentan una grave escasez de agua debido al bloqueo

de la entrada de ayuda humanitaria por parte de Israel.

Philippe Lazzarini, comisionado general de la UNRWA, destacó la gravedad de la situación, describiéndola como una cuestión de vida o muerte. Lazzarini enfatizó la necesidad de proporcionar combustible de inmediato para garantizar el acceso al agua potable de dos millones de personas en Gaza.

Sin el suministro de combustible, existe el riesgo de que la población, incluyendo niños, ancianos y mujeres, muera de deshidratación grave. Lazzarini hizo un llamado urgente para levantar el bloqueo a la asistencia humanitaria y permitir la entrega de combustible.

La ONU destacó la difícil situación en la zona de mujeres embarazadas, niños, ancianos y personas con discapacidad

EU llamó a los residentes estadounidenses en Israel, que deseen salir, que se apresuren a tomar un vuelo "mientras estén disponibles"

La UNRWA denunció que desde hace una semana no se ha permitido la entrada de suministros humanitarios en Gaza, lo que pone en peligro a prácticamente toda su población. Los habitantes de Gaza se ven obligados a recurrir a fuentes de agua contaminada, lo que aumenta el riesgo de enfermedades.

Además, desde el 11 de octubre, Gaza enfrenta un apagón eléctrico, lo que impide el funcionamiento de generadores de agua para el suministro.

EU URGE A SUS CIUDADANOS

En medio de esta crisis, la embajada de EU en Israel llamó a los ciudadanos estadounidenses residentes en este país y que deseen salir que se apresuren a tomar un vuelo "mientras estén disponibles".

En un comunicado, la embajada indica, asimismo, que los israelíes que quieran partir deben ir al aeropuerto Ben Gurion (próximo a Tel Aviv) mañana, domingo, y "buscar una mesa con una bandera estadounidense", al tiempo que precisa que los vuelos no viajarán a EU y que la gente no podrá elegir destino.

Los viajeros no pueden traer mascotas y, primero, deberán completar el formulario de admisión de crisis en su sitio web antes de llegar al aeropuerto, se indica en la nota.

Por su parte, el secretario de Defensa de EU, Lloyd Austin, anunció este sábado el despliegue de un segundo grupo de portaaviones en el Mediterráneo en medio de la escalada de tensión en la Franja de Gaza ya que las Fuerzas Armadas israelíes se preparan para una posible invasión terrestre del enclave palestino.

Los buques de guerra de EU no tienen la intención de participar en las operaciones militares de Israel, pero su presencia busca enviar un mensaje de disuasión a Irán y a grupos como el chiíta libanés Hezbolá, con el objetivo de evitar que aprovechen la situación para atacar al Estado judío.